
 

 

 

 

 

 

Assemblée générale du Comité Régional de Bretagne 
Fédération Française de Cyclotourisme 

 

 

                           

                         

 

 

 

Saint Méen le Grand 

14 décembre 2019 

Accueil 8 h 30 / 9 h 30 

AG  13 h 30 

 

 



 

 

 
 

Convocation des clubs bretons FFCT 
A l’Assemblée Générale du Comité Régional de Bretagne de Cyclotourisme 

Le 14 Décembre 2019 à partir de 9H00 
Au cinéma « Le Celtic » rue Théodore Botrel – 35290 St Meen Le Grand 

 
Ordre du jour 
 

08 h 30 : Accueil des participants 
09 h 30 : Présentation du Label « Territoire Vélo », Gérard Maurice 
10 h 15 : Intervention des Elus de la Communauté de Communes de St Meen-
Montauban et signature de la Convention : Martine Cano 
10 h 30 : Compte rendu de l’assemblée générale de la FFCT : René Le Loc’h 
10 h 45 : Passage au numérique : Dominique Lamouller 
11 h 00 : Un mot sur la nouvelle agence du sport : Dominique Lamouller 
11 h 15 : Récompenses pour nos jeunes cyclotouristes 'route' et 'VTT' par Éric 
Duriez et les membres de la commission Jeunesse. 
11 h 45 / 13 h 45 : Repas 
14 h 00 : Ouverture de l’assemblée générale par le Président G.Maurice 
- Présentation des invités 
- Rapport moral : Gérard Maurice 
- Rapport d’activités : Yves Lenoël 
- Rapport financier : Jean Claude Laube 
- Présentation du budget prévisionnel : Jean Claude Laube 
- Présentation des candidats : Gérard Maurice 
- Pause et vote : Yves Lenoël 
- Compte rendu des commissions : 
Féminines : Cécile Clément 
Jeunesse : Éric Duriez, 
Tourisme : Bernard Mabon 
Sécurité : Jean-Claude Hamon 
Sport-Santé : Daniel Jacob 
Formation : Jean Charles Harzo 
- Réponses aux questions écrites : Gérard Maurice et l’ensemble des élus du 
CoReg 
- Le mot des quatre présidents départementaux 
- Récompenses et résultats des votes : Gérard Maurice et Yves Lenoël 
17 h 00 : Clôture de l’assemblée générale ordinaire par le Président Gérard 
Maurice 
 
Pot de l’amitié 
 

        
 



 

 

 

Compte-rendu Assemblée Générale Ordinaire 
Comité Régional de Bretagne de Cyclotourisme 

24 Novembre 2018 - Pontivy (56) 
                                                     --------------------------------  
9H30 : Accueil des participants    
10H00 : Allocution de Michel Jarnigon, Adjoint au Maire de Pontivy Allocution 
d'Elisabeth Jouneaux–Pedrono, Conseillère régionale  
Allocution de Martine Cano, Présidente de la FFCT  
10H20 Questions / réponses avec Dominique Lamouller sur les thèmes :   
•   Présentation de la marque FF Vélo •   L'avenir de la FFCT à l'horizon 2024  
11H40 : Remise des récompenses aux jeunes - Eric Duriez-Dominique Morin                   
-Critérium national du jeune cyclotouriste route  
Filles 17/18 Ans - Camille Pennec (Cyclo Club De Guipavas – 29) Garçons 17/18 
Ans - Kylian Keraudren (Cyclo Club De Guipavas – 29)  
-Critérium National du Jeune Cyclotouriste VTT   
Filles 15/16 ans - Yuna Plaisir (Cyclo-Randonneurs Caudannais – 56)  
-Concours National d'Education Routière  
Garçons 10/12 ans - Théo Helin (Rieux Cyclo-Randonneurs– 56) Filles 10/12 Ans - 
Emma Le Gall (Cyclo Club De Guipavas – 29)  
 
12H00 :  Repas organisé par le club Amicale Cyclo Pontivyenne  
 
13H50 :  Accueil des délégués, émargements des clubs    
14H20 : Ouverture de l'assemblée générale ordinaire par le Président Gérard 
Maurice  
Présentation des invités  
La minute de silence en souvenir de nos amis disparus    
Désignation du bureau de vote :  
•Assesseurs, Laurent Coajou (Guipavas – 29), Christian Bessonneau (Pleine 
Fougères - 35), Patrick Langlais (Quéven – 56), Guy Flageul (Trévé - 22)  
Président, Jean-Yves Le Du (Guingamp – 22)   
 
 Le compte rendu de l’assemblée générale du 2 décembre 2017 à Quimper 
est approuvé à l'unanimité des votants. (vote à main levée)    
-Rapport moral du Président - Gérard Maurice  
-Rapport d'activités du Secrétaire - Daniel Le Noallec  
-Rapports financiers du Trésorier - Alain Pierres et Jean-Claude Laube  
 Intervention et rapport des censeurs aux comptes présentés par Robert Chapelain 
(Michel Salan excusé) qui donne quitus au trésorier  
-Budget prévisionnel du Trésorier - Alain Pierrès et Jean-Claude Laube  



 

 

Présentation des candidatures - Daniel Le Noallec                                            
Candidatures déclarées par courrier :  0 
-Pour le Comité Directeur, aucune candidature                                                                                 
-Pour les censeurs aux comptes, 2 candidats (Robert Chapelain - MI 56 et Michel 
Salan  - A.C. Pleneuf Val André)  
-Sollicitation de candidatures en cours d'Assemblée Générale  
 Pour le Comité Directeur, Yves Lenoël (Association Sportive Des Cheminots 
Rennais)  
-Pour les censeurs aux comptes, aucune candidature   
Réponses aux questions écrites  
La parole aux quatre comités départementaux :   
- 22 : Jean Charles Harzo  
-29 : René Le Loc'h  
-35 : Alain Lévêque  
-56 : Jean-Paul Dufau  
Déroulement des votes suivi de la pause  
 
Rapport commission  
 
Sport/Santé - Daniel Jacob                                                                                                         
Tourisme - Bernard Mabon, Patrick Le Saux, Serge Massot                                            
Proclamation des résultats et remises des récompenses du Challenge des 
Randonnées Permanentes Région Bretagne                                                                                                          
Challenge Hommes  
- Jean-Yves Péran – A.C. Pontivyenne (56) – OR 
 - Maurice Rouille - U.S. St Gilles (35) - OR    
  - Serge Massot - Cyclos-Randonneurs Montfortais (35) - Vermeil             
Challenge Femmes 
 -Hélène Rouille - U.S. St Gilles (35) – OR  
 -Catherine Allain - O.C. Montauban de Bretagne (35) – Vermeil 
 -Madeleine Geffrault - A.S. Cheminots Rennais (35) - Vermeil    
Féminine - Cécile Clément   
Sécurité - Jean-Claude Hamon  
Jeunesse - Éric Duriez   
Formation - Jean-Charles Harzo  
 
Proclamation des résultats et remises des récompenses du Challenge de France 
Régional - Gérard Maurice   
- Catégorie 3 à 35 adhérents - Roazon Mobility (35)  
- Catégorie 36 à 75 adhérents - A.S. Cheminots Rennais (35) 
 - Catégorie 76 adhérents et plus - A.S. De Chantepie (35)  
 
Annonce du résultat des différents votes - Daniel Le Noallec (Voir Annexe)  
 
Allocution de Dominique Lamouller, Vice -Président de la FFCT  
Remerciements du Président Gérard Maurice : au club "Amicale Cyclo 
Pontivyenne", à son Président, Christian Le Strat,    à tous les bénévoles qui ont 



 

 

donné leur temps pour préparer cette AG, aux membres du Comité Directeur et de 
ses commissions  
17H30 : Clôture de l'assemblée générale ordinaire par le Président Gérard Maurice  
 
 ANNEXE  
Le CoReg compte 267 clubs y compris les 4 MI et totalise 950 voix, le quorum est 
de ¼ du total des voix soit 238 voix - 76 clubs ayant voté ou donné pouvoir, 
représentant 349  
 

CoDep Nbre Clubs Nbre de Voix
Clubs présents 

ou reprèsentès

voix 

exprimables

22 71 258 17 (24%) 79 (31%)

29 53 188 17 (32%) 80 (43%)

35 89 313 21 (24 %) 89 (28%)

56 54 195 21 (39 %) 101 (52%)
 

 

RESULTATS EXPRIMABLES EXPRIMES OUI NON ABST NUL

Rapport Moral Adopté 349 349 349 0 0 0

Rapport Activités Adopté 349 349 334 0 0 15

Rapport Financier Adopté 349 349 334 0 14 1

Budget Prévisionnel Adopté 349 349 334 0 14 1

Robert Chapelain Elu 349 328 306 0 4 18

Michel Salan Elu 349 328 306 0 4 18

Yves Lenoël Elu 349 317 314 0 14 3
 

                                 

 

                                                



 

 

Rapport Moral 
 

Bonjour à toutes et à tous 
 
Le comité régional de Bretagne est toujours présent dans diverses instances 

pour la promotion et le développement du cyclotourisme, reconnu auprès des 
institutionnels comme une grande fédération des sports de loisirs et de pleine 
nature. 

 
Rétrospectives de cette année 2019 
 

•  Le tourisme à vélo est l’une des filières les plus dynamiques du marché 
touristique français. 1.5 millions de cyclistes, ont parcouru les 2000 km de 
véloroutes et de voies vertes de Bretagne soit 47% de plus qu’en 2013 les 
touristes fréquentent plus particulièrement les bords de côte et dépensent environ 
56 €/jour. 

 
 Lors du comité directeur de juin, n’ayant pas le soutien unanime des CoDep 

pour mener à bien le projet de traverser la Bretagne d’est en ouest par les chemins, 

afin d’embaucher une personne pour une année, j’avais enterré cette 

Transbretagne. 

  Mais un élément nouveau est intervenu, le conseil régional et le conseil 

régional du Tourisme qui depuis plus de 4 ans ne répondaient pas à nos sollicitations 

de demande de rendez-vous pour ce projet, nous invites à un entretien  dans le 

bureau de Madame Gallo vice-présidente chargée du patrimoine et des voies 

navigables pour enfin présenter et discuter de cet itinéraire  et en ressortir avec la 

certitude que le conseil régional de Bretagne serait à nos côtés.  

 Un contact avec l’université de Quimper (UBO) dont la spécialité est «  la 

conception de produits touristiques et valorisation des territoires » va mettre à notre 

disposition 8 masters en 2 équipes, soit 400 heures de travail sur ce dossier entre 

septembre 2020 et avril 2021. 

• Aide financière importante vers les jeunes, près de 16 000€ cette année,  

• Aide aussi pour les stages Sport Santé à Aubusson d’Auvergne aux 4 vents, 50 

€ du CoReg par candidat, je ne sais si nous renouvellerons cette offre pour 

2020. 

• La formation environ 3000€ d’aide du CoReg aux stagiaires ou aux clubs. 

• Décision de proposer un séjour à Vannes en juin 2020 

• Le CoReg avait  décidé comme axe prioritaire la sécurité. 

• La formation fédérale avec une refonte de la commission. 
 



 

 

• La bonne organisation du critérium régional, la bonne tenue de nos jeunes à la 
semaine nationale ou au concours d’éducation routière font que je dois féliciter 
Éric Duriez et toute son équipe 

.   
Beaucoup de professionnalisme chez les éducateurs bénévoles qui 

consacrent beaucoup d’heures pour le bonheur de nos jeunes. 
 

• Des grandes manifestations ont eu lieu sur notre sol ou ont traversé notre 
région : 

- Les Roc ’h des Monts d’Arrée » 
- Le Paris-Brest-Paris 
- Le Paris-Brest-Paris des jeunes 
- Et j’en passe 

 
L’année 2020 sera consacrée à nos féminines, 250 d’entre elles vont se 

rendre à Toulouse en septembre, nous aiderons financièrement à ces voyages 
itinérants aux alentours de  12 000€. 

 
Nous nous devons d’intégrer les jeunes, faciliter les randonnées en familles et 

accueillir les nouveaux adhérents et trouver des gens motivés pour venir renforcer 
nos structures. La fédération doit s’ouvrir, la transition numérique aidera à  
l’intégration d’une population plus jeunes dans nos instances.  Ouverture aussi  à 
toutes les formes du cyclotourisme. 

 
   La sécurité doit toujours être notre priorité, mais aussi les bienfaits du vélo pour 
une meilleure  santé. 
  
 Vingt Randonnées Permanentes dont la plus fréquentée en France, celle des 
Flèches de l’Ouest.   
 10 bases VTT de randonnées bretonnes proposent des circuits adaptés. 
           
  Pour les années à venir, il nous faudra tenir compte des évolutions : 

La première, concerne la mise en place de la nouvelle gouvernance du 
sport. 

 
Pourquoi  
• Une volonté du mouvement sportif, surtout olympique 
 • Une volonté de l’Etat dans le cadre de la réforme « Action publique 2022 » 
 
Le modèle d’aujourd’hui et les conséquences 
• Création d’une agence nationale du sport  
• Disparition du CNDS 
 • Réorganisation territoriale des services de l’Etat  
• Fin programmée des CTS placés auprès des fédérations 
Les instances  
• Gouvernance partagée 



 

 

• Etat 30% 
• Mouvement sportif 30% 
• Collectivités territoriales 30% 
• Acteurs économiques 10% 
 
 Missions 
• Développement des pratiques sportives 
• Développement du haut-niveau et de la performance 
 
Le financement du sport  
• Négociation entre l’ANS et la Fédération  
-Part Nationale : conventions d’objectifs 
-Part Territoriale à répartir entre les structures par la fédération 
-Rôle des conférences territoriales des financeurs ?    
  Volonté de financer que les clubs 
 
Le vélo à assistance électrique, le VAE, commence à garnir nos clubs, mais 

attention à ce que les utilisateurs ou les utilisatrices soient bien formés à 
l’utilisation de leurs machines. 

Il est de coutume de comparer le classement de notre comité vis-à-vis des 
collègues 
Nous sommes 5 éme par les effectifs  
Nous sommes 5 éme par le nombre de clubs 

- Rhône Alpes / 12 départements / 18 705 adhérents / 390 clubs 

- Nouvelle Aquitaine / 12 départements / 12457 adhérents / 341 clubs 

- Ile de France / 7 départements / 12056 adhérents / 300 clubs 

- l’Occitanie / 13 départements  / 11899 adhérents / 309 clubs 

- Bretagne / 4 départements  / 11316 adhérents / 255 clubs  
 
Je ne voudrais pas terminer ce rapport sans remercier tous les élus du 

CoReg, Messieurs les Référents, ou Mesdames, Messieurs les responsables de 
commissions. Nous travaillons dans la sérénité, le calme et le respect de chacun. 

Un grand merci à tous les bénévoles hommes et femmes qui donnent de leur 
temps pour encadrer nos jeunes au sein des écoles de cyclotourisme. 
 
       Je souhaite à vous toutes et à vous tous, une bonne et heureuse année 2020 
ainsi qu’à vos proches. 
 

Gérard Maurice 
Président 
Régional

 

 



 

 

                   

Rapport d’activités 

 

Compte rendu de la réunion du comité directeur 

 jeudi 17 janvier 2019 à Loudeac    

Présents : 

Cécile Clément, Éric Duriez, Jean-Charles Harzo, Daniel Jacob, 
Jean-Claude Laube, René Le Loc'h, Patrick Le Saux, Alain 
Lévêque Bernard Mabon, Gérard Maurice, Roger Robert, Yvonne 
Roignant, Yves Lenoël 

Excusés :  
Jean-Paul Dufau - Serge Massot - Marie-Noëlle Scelle-Hebert - 
Jean-Claude Hamon - Dominique Morin 
 

                                           ----------------------------------- 
1. Mot du Président 

  Le Président, Gérard Maurice, après le décompte des présents et absents, 
démarre la réunion du Comité Directeur en formulant ses vœux pour l’année 2019. 

Après une présentation du nouvel élu : Yves Lenoël, constate par un sondage 
à main levée que sur les treize membres présents, seuls deux membres semblent 
disposer à poursuivre au-delà de l’échéance de 2020. 

 
Il est fait état de la situation au sein de la Fédération, après les départs de 

membre du personnel et d’élus, qui soulèvent quelques interrogations sur le 
fonctionnement à venir et de l’état d’esprit général. 

 
      Concernant la nouvelle agence du Sport, qui remplace la CNDS, le budget 
alloué aux Fédérations sera de l’ordre de 141 Millions d’€uro avec priorité pour la 
Haute Performance (Jeux Olympiques 2024) et la pratique sportive au plus près 
des Clubs (aide financière si projet) avec en filigrane la rénovation du modèle 
sportif. 

 
2. Débriefing suite à l’Assemblée Générale du CoReg 
     Peu de participants, malgré la situation géographique « centrale » qui aurait dû   
attirer Plus de représentants de clubs. 
 L’organisation par le club de Pontivy a été une réussite. 
 Débat du matin  animé par Mr Dominique Lamouller : 
-  erreur de communication……….constatée 
-  laissez un peu de temps au temps pour que la marque  FFVelo « s’impose » 
sachant  que depuis 1992,  les clubs par leur vote, ont déjà intégré le vélo 
« utilitaire » comme pratique courante, avec l’adhésion de la F.U.V (association 
militante).Annonce de la prochaine Assemblée Générale du CoReg à  Saint  
Meen le Grand en Ille-et-Vilaine, le 14 décembre 2019. 

 L’Assemblée Générale de la FFCT aura lieu les 7 & 8 Décembre 2019 à  
 Angers (49) 
 



 

 

3. Etat des finances (Jean Claude Laube) 
Compte Courant C.M.B : 22.854,69 €uros 
Livret Bleu : 43.649,49 €uros 

          Il est évoqué la possibilité d’améliorer la « performance » du Livret Bleu, en 
sollicitant les services du CMB, afin « d’acheter» des parts bancaires qui présentent 
une meilleure rentabilité, avec rémunération aux alentours de 1.70% voire 1.75%, 
sans porter préjudice à la libre disposition des fonds. 
 

4. Assurance Fédérale (Mission Auto) 
MMA Jouet & Lelievre – 85 Bd Edouard Herriot – BP 71 -56002 Vannes  

               Le contrat couvre une distance maximale de 50.000 km sur l’année, il est mis à 
la disposition du CoReg pour 50% et des 4 Départements pour 50% Chacun des  

         élus, qui utilise son véhicule personnel (véhicule de location, couvert par le loueur) 
doit se justifier : avant le 15 janvier…. ! 
-De son permis de conduire ou de sa carte grise du ou des véhicules 
-D’une « lettre » de mission du CoDep  concerné, voir du CoReg. 
 

5. Dates des Assemblées des CoDep 
Ne serait-il pas judicieux de fixer les dates des Assemblées de CoReg et de CoDep, 
après celle de la Fédération ?!......... à ce jour : 
 
A.G. CoDep   22 : 19 Octobre 2019 
A.G .CoDep   29 : Fin Janvier / Début Février 2020 
A.G. CoDep   35 : 26 Octobre 2019 
A.G. CoDep   56 : non communiquée 
AG. CoReg  St Meen le Grand le 14 décembre 
AG. FFCT    Angers le 7 et 8 décembre 
 
Dates de réunion des différentes commissions  
Commission Féminines : 21 Mars 2019 
Sphère Jeunesse : 07 Février / 21 ou 28 Mars / 25 Avril / 20 Juin 2019 
Commission Sport Santé : Non déterminées 
Commission Tourisme : 14 Février / 07 Mai / 12 Septembre 2019 

 
6. Séjour CoReg  (à la demande de la Fédération, dans le cadre du label 

« Territoire Vélo »  (Bernard Mabon) 
 

 Du 15 au 22 Juin 2019, limité à 30 participants, avec clôture des inscriptions au 
plus tard fin Avril 2019 

 La Municipalité mettra un véhicule à disposition, afin d’assurer l’intendance 
pique-nique, chaque jour. 

 Reste à finaliser un rendez-vous commun entre : 
- Monsieur le Maire de Combourg, ou son représentant 
- Le Président du club de Combourg 
 Pour les dernières mises au point. 
 

 



 

 

1. Transbretagne  VTT  
- Le tracé du Finistère est finalisé. 
- Le tracé du Morbihan, entre Redon et La Roche Bernard, est finalisé grâce à 

Roger Robert . 
- Le tracé des Cotes d’Armor n’est pas réalisé. Une demande d’intervention près 

de Mr Christophe Mahe est souhaitable (ancien salarié de la confédération 22). 
- Le tracé d’Ille et Vilaine est finalisé 
Chaque département doit vérifier « son » parcours pour la réunion de la 

commission Tourisme du 21 Février prochain et devra participer aux frais de 
mise en place (trace et intérêt touristique). 

  A terme, prévoir un rendez-vous avec le Conseil Régional 
 

2. Randonnée Permanente du Trégor 
Afin de solder un diffèrent entre Mr Serge Massot et le club de Montauban De 
Bretagne, le COREG accepte de prendre en charge le coût résiduel de l’ordre de 
140 €uros (à déterminer, de façon précise), à verser au club de Montauban De 
Bretagne contre remise de l’ensemble des documents qui permettront de 
maintenir la Randonnée Permanente au catalogue. 
Il est précisé que les frais d’inscription seront maintenus. 

 
3. Sécurité 
Trois diaporamas sont mis à disposition, pour une diffusion auprès des clubs. 

 
4. Féminines (Cécile Clément) 
-Ille et Vilaine : Journée formation PSC1 – Flèche de L’Ouest (Rennes Granville 
et retour) le 1er weekend de Juin 
-Finistère : Weekend sur Morlaix 
-Côtes d’Armor : Année sabbatique  
-Morbihan : Week-end à Belle Ile en Mer, les 11 & 12 Mai 2019 

 
Question « rituelle » :  

        Quelle pourra être la participation du CoReg au financement de chaque CoDep 

en vue de Toutes à Toulouse en 2020 et sous quelle forme sera-t-elle calculée 

(journées pédalées, nombre de participantes.)  

5. Sport Santé (Daniel Jacob) 
 

     7 conférences sur le thème de « la Préparation aux longues distances » 
ont/vont réunir 250 participants. 
      Des articles, initiés par Daniel Jacob, sont/seront diffusés régulièrement dans 
la Revue Fédérale : 
-  Retour sur le cœur (bon usage du cardio, ……) 
- Capteur de puissance (variabilité cardiaque suivant le niveau de forme ou 

d’entraînement,……) 
- Nutrition 
- Comment se soustraire aux addictions, aux additifs 

 



 

 

- Infections urinaires 
- Pédale douce sur les régimes 
- Question/Réponse sur le cœur 
- Le vélo et le soleil 
- Fruits et légumes de l’été 
- Les épices 
- Les activités adaptées 
- Etc…….. 

Vu la demande, Il semble nécessaire de demander une nouvelle réédition du  
livret Sport Santé. 

Stage Sport Santé, du 1er au 8 Septembre 2019, au gîte des 4 Vents 
d’Aubusson d’Auvergne. Sans doute une des dernières éditions de ce stage, qui a  
déjà permis à quelques bretons d’incorporer les valeurs du « sport santé » et 
même à 2 d’entre eux de détecter, à temps, quelques dysfonctionnements. 

 
 Il est demandé au CoReg voire aux différents CoDep  (suivant l’origine 

du ou des participants)  s’il est possible de prendre en charge, une partie de 
l’inscription due à l’utilisation d’un matériel spécifique,  avec participation de 
Fabrice à l’analyse des résultats (cardio, etc……). 

 Décision est prise d’une participation de 50 euros CoReg  avec incitation 
en direction des CoDep  bretons, d’une somme équivalente. Soit une participation 
de 100 euros (remboursement sur présentation de la facture).  

 
6. Commission Jeunesse (bretagne-jeunes@ffvelo.fr) (Éric Duriez et 

Roger Robert) 
Séminaire des Correspondants Régionaux Jeunes maintenu Fin Janvier.  
SNEJ à La Fleche (72) du 06 au 14 Juillet 2019 
Renouvellement des adhésions de toutes les Ecoles Cyclo, sauf Broons 
Critérium Régional au lycée « La Touche » de Ploërmel (56) les 18 et 19 Mai 

2019. 
Remettre à « plat », en regardant ce qui avait été pratiqué dans les années 

précédentes (il y a plus de 2 ans), les aides aux différentes actions « Jeunesse ». 
 
7. Commission Formation 
- Développement du partenariat FFVelo et TWONAV : Une journée de 

formation interzone est prévue le 28 février du côté de Rennes 
 
N.B. (René Le Loc’h) Il est fait état d’une proposition commerciale (prix et 

modalité de paiement) sur 3 produits TWONAV, en cours de lecture et qu’il serait 
possible d’étendre au bénéfice des autres CoDep 

N.B. (Roger Robert) Il conviendrait de se « séparer » des 3 GPS, propriété du 
CoReg . Ce qui est admis, en s’adressant prioritairement aux adhérents du 
CoReg Bretagne, avant toute démarche commerciale sur la base de 50 €uro 
l’unité. 
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-    Stage de formation Moniteur à Le Landreau (44) du 06 au 11 Avril 2019, 

couplé avec un stage d’initiateur. 
 
-    Calendrier des formations des CoDep   à fournir. 
 
8. Questions diverses 
        Remise en cause du barème d’indemnisation kilométrique. Actuellement 

0,30 € du kilomètre, porté à 0,35 € du kilomètre à compter du 1er Février 2019. 
 
 Election du Secrétaire Général, en remplacement de Daniel Le Noallec, 
démissionnaire à l’échéance de la précédente Assemblée Générale de Pontivy. 
 
            Les « regards » se sont portés tout naturellement vers le nouvel élu, et Yves 
Lenoël a été élu  par le Conseil d’Administration, pour  la fonction de Secrétaire 
Général. 
 
 

Fin de réunion 23 h 30 
 

Pour le Président, le Secrétaire Général 
Yves Lenoël 

 

--------------------------------------------------------- 

Compte Rendu de la Réunion du Comité Directeur 

Du Jeudi    04 Avril   2019 à Loudéac  

Présents: 

Cécile Clement, Éric Duriez, Jean-Charles Harzo, Jean-Claude 
Laube, René Le Loc'h, Patrick Le Saux, Alain Leveque, Gérard 
Maurice,  Roger Robert, Yvonne Roignant, Jean-Paul Dufau, 
Marie-Noëlle Scelle-Hebert, Dominique Morin,  Yves Lenoël 

Excusés:  Bernard Mabon, Daniel Jacob, Serge Massot, Jean-Claude Hamon  

  
--------------------------------------------------------- 

 
1. Mot du Président 

Ouverture du Comité Directeur et accueil du Vice-Président du CROS Bretagne, 
en la personne de Mr Morin. 
 
L’intervention du CROS Bretagne a lieu auprès de tous les Comités Régionaux, 
afin d’exposer le    Sport d’aujourd’hui et de demain 
 
 

 



 

 

 
Après une présentation personnelle : Ancien Economiste – Pratique 

Sportive du Hockey Aquatique - En relation, pour développer un partenariat 
entre la Chine et la Bretagne 

 
Exposé de la situation actuelle : 
La Bretagne représente environ 9000 clubs, soit plus de 900.000 licenciés 
Cependant le Nombre de licenciés stagne, et le constat « alarmant » que 40 à 

50 % de pratiquants sont Non licenciés, ce qui devient problématique pour la 
gestion de « demain ». 

 
Le CROS est le porte-voix du monde sportif auprès de l’Etat et du Conseil 

Régional. 
L’objectif est de :  

- Mutualiser les « bonnes pratiques », 
- Assurer la Formation des Cadres et Techniciens,  
- Valoriser le Mouvement Sportif,  
- Fédérer et permettre les échanges entre Fédérations  
- Communiquer, sachant que le numérique bouleverse l’organisation de l’offre 

sportive, et que la pratique informelle est en hausse constante  
 

 L’objectif Paris 2024 se précise et le CROS Bretagne sera impliqué dans 
l’accompagnement et notamment dans l’accueil des Délégations Etrangères 

 
 La nouvelle gouvernance du sport « apolitique » passe par une nouvelle 
Doctrine Budgétaire (Concentration des Moyens et donc des demandes, par la  
réorganisation « transversale » entre Fédérations, CoReg), arrivée des 
entreprises dans le financement à hauteur de 10% 
Rumeur persistante : Suppression du Ministère des Sports, et mise sous la 
tutelle de l’Education Nationale. 
 La Bretagne est « importante » en nombre de pratiquants et dans tous 
les sports et à tout moment (à l’Ecole, Période d’activité Professionnelle, et en 
Fin d’Activité). Tout se réorganise, sauf le sport, et il faut donc se réinventer 
car au bout du système. 
Pour cela, il convient de créer un Centre de Ressources et d’Expertises avec 
4 pôles : 

- Conseil (s) 
- Service(s) 
- Formation 
- Outil(s) 

Et donc créer un observatoire pour identifier les besoins de 
compétences dans les clubs (de nombreuses formations existent qui ne sont 
pas en phase avec les besoins des clubs), besoin en compétence pour 
demain de formations «professionnalisantes», mutualiser toutes les expertises 
pour les mettre au «pot commun» (transversalité) travailler « local » avec les 
EPCI. 

 



 

 

 

• Les Orientations : 

• Sport / Santé 

• Sport en Entreprise 

• Sport et Développement durable 

• Sport et Education/Citoyenneté 
 
Pour tout cela, les « clubs » de demain doivent se préparer à penser 

différemment, devront proposer des interventions « salariés » ou bénévoles et 
mutualiser leurs outils et leurs moyens afin d’être présent au niveau de l’école, 
sur les lieux de travail, etc….. 

 
Il va falloir construire le Sport de Demain, à l’échéance de 2030. 
 

       2.Compte Rendu du Comité Directeur de Février 2019 
Approuvé 
 

3.Etat des finances (Jean Claude Laube) 
Intervention de Mr Alain Pires, expert- comptable. 
La question « placement » est évoqué, mais écarté (risques et faible gain) 
Semaine Fédérale 2022……………..demande de subvention, certainement en 

2020. 
 
4 .Commission Tourisme 

Séjour CoReg  à Combourg, à ce jour seulement 6 inscrits (clôture le 15 Avril 
2019), on se dirige vers une annulation. Salon du Tourisme : un succès  

du« nombre », intervention de Daniel Jacob, et découverte di Site « Vélo en 
France ». 

Dimanche au Canal en Août : Mur de Bretagne ? Bruz,  Pontivy sont 
organisateurs. 

Question : Ne doit on pas acheter un ou deux ordi-portables pour utilisation 
suivant besoin « libre-service » ?!........ 

Envisager une formation Shar, Cloud, Office 365 pour les membres du CoReg 
Regret : l’absence de Stand au Salon du Tourisme de Rennes/St Jacques 

 
5.TransBretagne Vtt 

         Dans les cartons depuis 2004, après consultation des services du Tourisme 
régional, il conviendrait de se limiter par un seul tracé (mettre de côté « la 
boucle »), inscrire le tracé au PDIPR, et afin de Clore ce dossier procéder à 
une embauche à temps plein pendant 1 an pour structurer le circuit (tracé, 
hébergement, élément touristique, etc……) 

         Les CoDep sont donc interrogés pour savoir dans quelle mesure ils veulent  et 
peuvent financer sa réalisation pour un coût estimé de 8 à 10.000 € par 
CoDep 

 
6.Commission Jeunes 
 



 

 

 
        -Le Critérium Régional Route/ VTT   ainsi que le Concours d’Education 

Routière se dérouleront les 18 & 19 Mai 2019 à Ploërmel. 
    -La SNEJ à La Fleche (72) : 

         Chaque comité fera son affaire personnelle du trajet sur le site de la Semaine 
Jeunes, sans passer obligatoirement par Rennes. 

 
                Le CoReg participera au frais de transport, sur la base d’un devis de 

transport en commun établi au départ de Rennes (env1.800 €) divisé par le 
nombre de participants. 

Nouvelle réglementation pour les PAJ 
Savoir Rouler à vélo (3 modules) : intervention en milieu scolaire 
 
7.Commission Féminines 
Toutes à Toulouse (310 Participantes) : 
Tracé et Hébergement au point 
Côtes d’Armor : 57 Participantes 
Finistère : 75 Participantes 
Ille et Vilaine : 107 Pré inscrites 
Morbihan : 71 participantes (inscription close) 
Subvention FFCT 5€ nuits pédalées, limité à 6 nuits 
Subvention CoReg 4€ nuits pédalées, sans limite 
Subvention des CoDep : à définir 

 
Signe de reconnaissance  pour les « Bretonnes » : Etude d’un « sac à dos » 

coût 1.000 € à confirmer. 
 

8.Sport Santé (Daniel Jacob) reçu par courriel le 4 Avril 2019 
 La série de conférences sur le thème : Comment se préparer à un Paris-Brest-
Paris en toute sécurité. Ce cycle de 6 réunions/débats en Bretagne, a touché à 
peu près 250 personnes. Assistance intéressée et réactive. Un « raté » sur les 
Côtes d’Armor.  
 Pour l’an prochain, je propose une nouvelle série d’interventions sur un autre 
thème : 

            « Toutes à vélo à Toulouse en septembre 2020 ! » 
             Avec, si possible, au moins une proposition par département. En effet, les 

féminines sont + à la recherche de conseils éclairés que les hommes. Il y a 3 ans, 

lors de la soirée « toutes à Strasbourg », il y avait + de 200 personnes sur 

Rennes  

 Le stage/séjour « sport-Santé » de septembre aux 4 vents aura bien lieu avec 
quelques bretons. Les inscriptions ne sont pas closes. 
Les articles de la revue suscitent toujours des réactions, donc de l’intérêt. 
 Entre Physio., nutrition (avec recettes), pathologie, les thèmes sont variés et 
essaient de coller à l’actualité. « Pédale douce sur les régimes » pour avril. 
 
 



 

 

           « Et du côté cœur ? » : Le point sur le développement et le capital 
cardiovasculaire sous forme d’interview d’un cardiologue sportif breton, pour mai  

           « Le soleil, ami du cyclo ? » en juin 
  « Fruits et légumes de l’été » pour juillet-Août … 

 
Perspectives : 

 Suite à l’article sur l’importance du bon développement cardiovasculaire 
et la prévention des risques pour le public « senior », je pense concevoir un 
« flyer » pour nos licenciés. Avec quel financement ? Moi je veux bien le 
concevoir, mais je souhaiterais qu’une étude soit faite pour la diffusion. 
 Nouvelle série de conférences pour 2019/2020 pour « Toutes à vélo, à 
Toulouse ! » 
 Articles à suivre. Il y a de la matière pour 6 mois. 

9 Formation 

Suite à l’échange de Gérard Maurice avec la responsable du centre de Colpo, 
le CoDep 56 a programmé (dates à confirmer) : 
Une formation « animateurs » les 28-29 septembre 2019 
Une formation « initiateurs » ouverte, bien entendu aux autres départements 

bretons, les 19- 20 et 26-27 octobre, sur 2 WE 
A voir avec Jean-Charles Harzo pour la programmation de 2 journées de 

Formation Continue (ex Mise à niveau). Une journée (je propose le 2 novembre) 

réservée, en priorité aux intervenants (moniteurs et initiateurs) sur des écoles 

cyclos, avec mise en pratique avec quelques jeunes (comme nous l’avions fait à 

Quimper) ; Une autre journée, plus classique (je propose le 9 novembre) pour 

les autres. 

-JEF (Jeunes Educateurs Fédéraux) … y a-t-il de la demande ?                                                        

-Moniteurs ? Peu de demande en Bretagne me semble-t-il. En effet, je pars 

samedi pour 4 jours sur le stage commun « grand Ouest » près de Nantes ce 

WE. Ouvert aux bretons avec incitation répétée … : 1 seul stagiaire Breton !  

10. Questions diverses 
Réalisation d’un verre CoReg, servant de support à différentes 

manifestations, avec dessins fournis gracieusement par M. Deligne 
 
Vente des anciens GPS : reste 1 

Commande de maillots pour les jeunes, en cours (coût 40€ - Vente au 
membre du CoReg à 20€) 

 
Site internet World Press 
 

Fin de réunion 23 h 30 
Pour le Président, le Secrétaire Général 

Yves Lenoël 
 



 

 

 

Compte Rendu de la Réunion du Comité Directeur 

Jeudi  06 Juin   2019 à Loudéac 

Présents: 

Cécile Clément,  Éric Duriez, Bernard Mabon, Jean-Claude 
Laube, René Le Loc'h, Daniel Jacob, Alain Lévêque,  
Gérard Maurice,  Roger Robert, Yvonne Roignant,  Yves 
Lenoël 

Excusés:  
Jean Charles Harzo, Patrick Le Saux,  Jean Paul Dufau, 
Marie Noëlle Scelle-Hebert, Serge Massot,  Jean-Claude 
Hamon, Dominique Morin 

  
Le  mot du Président 
 Ouverture du Comité Directeur et énoncé de l’Ordre du Jour. 
Quelques interrogations suite aux 5 démissions au Comité Directeur et 
aux départs de membres du personnel de la Fédération ? 
 Réorganisation du Monde du Sport : dernière année pour le 
dépôt des demandes de subvention CNDS auprès de la DRJS  
Dotation financière sur action des clubs (sur le principe du Challenge    
de France) 
  Agrément Tourisme – renouvellement « gratuit » 
                      
Compte Rendu du Comité Directeur d’Avril 2019 
 Approuvé 

 
1. Etat des finances (Jean Claude Laubé) 

 Compte courant. 17 001,09 €uro   - Livret A. 68 649,49 €uro 

2. Commission Tourisme (Bernard Mabon) 

24 Mai  2019 : Territoire Vélo pour le pays St Meen / Montauban, avis favorable 

en cours de validation .                                                                                                                                

Août 2019 : la fête du Canal à Malestroit pour le Morbihan et à Bruz pour l’Ille et  

Vilaine.  Séjour 2020 à Vannes : le Grand Séminaire du 21 au 28 Juin 2020  

3. Commission Formation (Daniel Jacob) 
Prise en charge d’un stage « Moniteur » par le CoReg, animé par 1 instructeur 
(Daniel Jacob) du 11 au 26 Avril 2020 ?......si candidatures. 

Stage de Remise à Niveau « Initiateur » & « Moniteur » : 
Le 2 Novembre 2019 « pour les vététistes » à Caudan  
Le 9 Novembre 2019 à Loudéac « pour les cyclos » 
Stage Initiateurs : 
12- 13 Octobre 2019 et 26 et 27 Octobre 2019   à Colpo. 
Pour les Jeunes Educateurs Fédéraux :  
 



 

 

 
26 et 27 Octobre 2019 à COLPO couplé au stage d’initiateur ci-dessus   
 

4. Commission Jeunes ( Éric Duriez) 
Critérium Régional à Ploërmel :  

Une réalisation dans de bonnes conditions générales  
11- Route  /  37- vététistes   / 29 - Education Routière 
SNEJ : 50 Jeunes (8 routes /42 vététiste) et 23 encadrants (5 routes / 18 vététistes 

5. Commission Féminines   (Cécile Clement) 
  Toutes à Toulouse 
  Béatrice Barriere : Nouvelle correspondante de Toutes à Toulouse pour la FFCT 
35 : 100 pré- inscriptions  
29 : 63 pré- inscriptions - Mise en place d’une plaquette « informative » pour 
diffusion auprès des institutionnels 
56 : Inscriptions closes (liste d’attente) 
22 : pas de nouvelles 

 
6.Commission Sécurité(contribution de J.C.Hamon)                                                                   

100 déclarations d’accidents pour ce début d’année, et heureusement pas 
« mortel » 

En groupe, attention aux distances entre chaque cyclo 

7.Commission Sport Santé (Daniel Jacob)                                                        
Stage d’ Aubusson : du 31 Août au 05 Septembre 2019 Coût :env 430 €)  

Perspectives 2019 / 2020 :                                                                                               
Utilisation du cardio fréquencemètre / V.A.E / Toutes à Toulouse 

8.La Transbretagne VTT 

Chaque CODEP a été sollicité, afin de définir dans quelles limites « financières », 

il pourrait participer à l’élaboration du projet de la Transbretagne VTT 

Réponses  

le 56 : participation à hauteur de 2.000 € 
le 29 : du fait de la baisse des subventions à venir, envisagerait un investissement à 
hauteur de 2.000 / 3.000 € 
le 35 :  9.000 € (dont 5.000 € de réserve parlementaire de l’an dernier ) 
le 22 : Aucune nouvelle  

Devant de telles promesses, qui ne permettent pas d’envisager un financement 

d’un emploi plein et entier sur une échéance d’une année, 

Gérard Maurice, ne peut que décider d’abandonner ce projet pour cette 

mandature. 

 

 



 

 

9.Webmaster 

Faute de temps et de disponibilité, la mise en place d’un nouveau site Internet 

avec le logiciel WordPress, semblable à tous les Co Reg, prend du retard. 

10.Interrogations sur l’avenir du CoReg, et son « utilité »  

Sert de relais entre la Fédération et les CoDep, mais « quid » des clubs 

  Le peu d’engouement, le peu d’intérêt portés par les clubs à cette structure 

(faible présence lors de l’Assemblée) la difficulté à « recruter » pour la prochaine 

mandature (fin 2020) 

 Principales fonctions : 

Centralise et réalise toutes les Formations (Initiateurs, Moniteurs….) 
Gère la Sphère Jeunesse (Education Routière, Critérium, SNEJ) 
 Demain, la Fédération sera elle en lien direct avec les clubs ? 
Bilan d’activité = Subventions allouées ? 
Beaucoup d’interrogations ?!.. 
                 

Fin de réunion 23 h 30 
Pour le Président, le Secrétaire Général 

Yves Lenoël 
 

----------------------------------------------- 

Compte Rendu de la Réunion du Comité Directeur 

Du 03 octobre 2019 à Loudéac 

Présents : G.Maurice – J-C.Laube – R.Le Loc’h – C.Clément – E.Duriez – J-

C.Harzo – D.Jacob – P.Le Saux – B. Mabon- S.Massot – D.Morin – Y. Roignant – Y. 

Lenoël 

Excusés : J-P.Dufau – R.Robert – M-N.Scelle Hebert – J.C.Hamon - A. Lévêque 

• La Semaine Fédérale de Cyclotourisme 

Rien à signaler. 

 Compte rendu de la réunion du 21 septembre à Paris, à laquelle étaient 

conviés tous les Présidents de CoDep et de CoDep. 

G.Maurice, représenté par D.Morin. 

• la Gouvernance du Sport : 

 



 

 

 L’administration des Fonds Publics sera reportée sur les Fédérations. La 

dotation affectée à la Fédération Française de Cyclotourisme de l’ordre de 230.000 

€uro, sera gérée par la Fédération sous la tutelle de l’Agence Nationale du Sport 

(A.N.S) 

Concernant les clubs, la Fédération attribuera des subventions au regard de : 

-L’aide sur action                                                                                                   
-L’augmentation des effectifs 

 Alors qu’aujourd’hui, dans le cadre de la Politique de Santé Publique, le 
Centre National de Développement du Sport attribuait ces subventions en fonction 
des réalisations de chaque structure (CoReg et CoDep) et donc avec de grandes 
différences suivant l’action engagée ;  

 A plus ou moins long terme la demande de subvention dans le cadre du PS.T 

sera effectuée par le club selon les mêmes critères qui sont de corriger les 

inégalités d’accès à la pratique sportive, de promouvoir le sport santé sous toutes 

ses formes et de renforcer les actions de lutte contre les discriminations, les 

violences et le harcèlement dans le sport. Ce projet est pour l’instant reporter, dans 

l’attente d’un consensus. 

 En tout cas, aujourd’hui le « monde des entreprises » qui devait représenter 

10%  du financement sportif est « absent ».ainsi que les collectivités territoriales 

(30%)  Un déblocage aura lieu, très certainement compte tenu de l’échéance 2024, 

vers les sports « à médailles ». Il appartiendra pour sa part, à la Fédération de 

rechercher des partenaires privés ou de limiter ses dépenses. 

Affaire à suivre… ! 

• La transition numérique : 

 Dématérialisation complète de la pratique, il va falloir repenser « l’approche » 

et « la présentation » de notre activité 

 Aujourd’hui, la recherche d’un événement se fait autour de critères de plus en 

plus périphériques à l’activité principale même s’il faut payer plus  .. mais c’est un 

gage de « qualité de service, de sensation, d’événementiel, ……»,  

 Et d’un autre côté des créations de Groupe Informel (demain, rendez-vous 

à….) Il va donc falloir des jeunes pour initier cette nouvelle façon de pratiquer 

• Préparation de l’assemblée générale 

A St Meen Le Grand (35), le 14 Décembre au Cinéma « Le Celtic » 

  



 

 

 

En matinée, un débat autour du Label Territoire Vélo et signature de la convention 

avec la Communauté de Communes de St Meen / Montauban ? 

 Un repas du midi à Loscouët / Meu, avec un menu à 32 €. Le COREG décide 

de participer à hauteur de 5 €uro, donc l’invitation sera lancée à 27 €uro. 

 L’Après Midi, l’Assemblée Générale, pour laquelle il appartient à chaque 

commission de rendre son rapport annuel d’activité, pour le 10 Octobre………. 

• Finances 

Par nécessité, les comptes sont arrêtés au 30 Septembre 2019 

-Compte chèques : 14.221,75 €uro                                                                                 

-Livret CMB : 63.649,49 €uro 

Il est mis en évidence les différents coûts des différentes manifestations et aides 

apportées à la Sphère Jeunesse pour une dépense de 15.189,70 € et à la 

Formation pour 2.297 € 

• Savoir rouler à vélo 

Peu d’actions en place sur la région par les clubs, faute d’encadrants et de 

disponibilité des personnes compétentes, avec une forte présence de la F.U.V 

• Sport - Sante 

Le dossier sport sur ordonnance piétine, car les moniteurs ne sont pas formés. 

Certaines fédérations ont déjà réalisée des formations mais qui ne sont pas 

reconnues par le Ministère, quid de la responsabilité en cas d’accidents. 

La DTN, Isabelle Gautron, devrait nous tenir informé. 

• Sécurité 

Malheureusement un été 2019 « meurtrier », et pour mémoire 175 cyclistes tués en 

2018 

• Sphère Jeunesse 

- La SNEJ 2019 à La Fleche (72), bon comportement dans l’ensemble :  
-Education routière   
Garçons : 1er : Owen Le Cunff,  
-Critérium National Route  
Filles : Emma Legall 1ère 13-14 ans  
 
Garçons : 15-16 ans - 2ème : Hurel Adrien,  



 

 

-Critérium national VTT  
Filles :  
17-18 ans - 3ème : Yuna Plaisir  
13-14 ans - 2ème : Laly Lanoé 
 
Garçons :  
15-16 ans - 1er : Maël Rouxel  
 

Problème d’intendance : Tables et chaises pour la restauration à acheter, plutôt 
qu’une location coûteuse ?!.... 

 -Trait d’union -Epinal - Cognac : annulé, faute de participants (problème de 
coût : 480 € par personne) et proximité immédiate du Paris Brest Paris des Jeunes 

-Concours National d’Education Routière, 26 et 27 Octobre à Berck Plage :           
3 garçons, 2 filles et 2 encadrants 

• Commission Féminines         Prévision de 300 inscrites 

 Inscription officielle à compter du 1er Janvier 2020, peut-être l’obligation de 
s’inscrire en Voyage Itinérant ?!......... Quid de l’encadrement 

• Commission Formation 

-Stage de Remise à Niveau  
  
 Initiateur et Moniteur : 
-Le 2 et  3 Novembre 2019 « pour les vététistes » à Caudan  
-Le 9 Novembre 2019 à Loudéac « pour les cyclos »  
                          
Stage Initiateurs :  
-19 et 20 Octobre 2019 et 26 et 27 Octobre 2019   à Guerlédan. 
 
Jeunes Educateurs Fédéraux :  
-du 21 au 25/10/2019 
-26 et 27 Octobre 2019 à Guerlédan couplé au stage d’initiateur ci-dessus   

• Prévisions 2020 : 

-Formation Initiateur en Septembre –  

-Formation Moniteur en Février/Mars  

• Commission Tourisme 

 Séjour FFCT du CoReg Bretagne 0 Vannes : acompte à verser pour le 31 

Octobre au plus tard de 2.400 € soit 7 participants minimum / 35 possibles (1 voix 

contre). Bien lire le contrat pour vérifier les modalités de désistement.                                                           

 Trans Bretagne VTT : Après une rencontre avec la Région Bretagne et en  

 



 

 

présence du Conseil Régional au Tourisme, le dossier est relancé. La Région 

souhaite s’impliquer dans la réalisation de ce projet (Reste à définir les conditions et 

modalités de mise en œuvre) 

 Des contacts sont pris avec : le Master Tourisme d’Arradon en Bretagne de 

l'UCO . Le master tourisme gestion de projets et destinations touristiques s'adresse 

aux étudiants motivés par la conception, la réalisation, la commercialisation et le 

suivi de l’exploitation des projets à vocation touristique et de loisirs. 

Le Master Tourisme littoral de Quimper de l’UBO. Il forme aux métiers 

du tourisme et des loisirs, tout spécialement dans les espaces maritimes et littoraux 

(pratiques balnéaires, activités de croisière, tourisme nautique, pêche et tourisme, 

découverte du patrimoine maritime, écotourisme en bord de mer, etc.) 

 Pour une action dès la rentrée de Septembre 2020.  (Voir CR de la 

commission tourisme) 

 Fête du Vélo 2020   Du 30 Mai au 14 Juin 2020. 

 Dans le cadre de l’Aide aux Clubs, le COREG s’engagera, à côté des CoDep, 

à hauteur de 50 € pour toute manifestation ayant satisfait aux critères Fédéraux. 

Fin de la réunion 23 h 35 

Yves Lenoël 
 
 
 

 



 

 

N° de club Nom Club CoDep
Nombre de 

membres

1262 CYCLO CLUB DE GUIPAVAS 29 203

839 ENT CYCLO LAMBALLAISE 22 186

4351 O C MONTAUBAN CYCLO 35 183

3505 LA BICYCLETTE BRUZOISE 35 168

7040 KEMPER VTT 29 153

1989 CLUB CYCLO QUEVENOIS 56 149

123 AMICALE CYCLOTOURISTE BRIOCHINE 22 147

1203 ASS. SPORTIVE DE CHANTEPIE 35 141

1187 CYCLOTOURISTES LANDERNEENS 29 141

814 CYCLOS RANDO QUIMPER CORNOUAILLE 29 138

2766 VANNES CYCLO RANDONNEURS 56 136

6864 QUIMPER CYCLO CLUB 29 136

908 AMICALE CYCLO LOUDEAC 22 131

99035 M.I. ILLE ET VILAINE 35 119

2354 C CYCLO PLOUHATIN 22 117

4049 VELO CLUB MONTERBLANC 56 112

2761 ESPERANCE CHARTRES BRET CYCLO 35 100

6758 PLOGONEG VTT 29 100

Clubs de plus de cent licencés

 

-18 ans 

Homme

-18 ans 

Femme

Ecole 

Cyclo 

Homme

Ecole 

Cyclo 

Femme

18-25 

ans 

Homme

18-25 

ans 

Femme

Adulte 

Homme

Adultes 

Femme

					

Route 11 3 90 13 28 4 5118 494

Les deux 11 2 48 7 24 1 1454 80

VTT / VTC 96 2 534 60 45 4 912 61

TOTAL 118 7 672 80 97 9 7484 635

LICENCE SEULE

  

Famille 

chef de 

famille 

Homme

Famille 

chef de 

famille 

Femme

Famille 

membre 

Homme

Famille 

membre 

Femme

Famille 

18 -25 

ans 

Homme

				

Famille 

18-25 

ans 

Femme

Famille -

18 ans 

Homme

Famille -

18 ans 

Femme

Famille 6 

ans et 

moins 

Homme

Famille 6 

ans et 

moins 

Femme

					
Route 686 107 121 720 4 2 13 6 3 1

Les deux 214 19 23 126 9 8 2

VTT / VTC 76 2 3 52 4 4 20 1

TOTAL 976 128 147 898 17 6 41 9 3 1

LICENCE FAMILLE

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Hommes 9552 84,40% 2017

Femmes 1771 15,60% 2018

Total 11 323 2019

Garçons 859 89,57% 2017

Filles 100 10,43% 2018

Total 959 2019

34 Jeunes

62 Jeunes

74 Jeunes

Statistiques 25 écoles de cyclotourisme

817 Jeunes

857 Jeunes

752 Jeunes

Moins de 18 ans 12 Points accueil jeunes 

 
 

 

Commission Féminine 

 2019 a été pour nous une année de transition entre 2018 qui avait vu le week-
end de convergence à Vannes organisé par le CoReg et le rassemblement des 
Féminines à Toulouse en septembre 2020. 
 
Deux réunions de la Commission Féminine cette année. 
 Le 21 mars 2019 à cette réunion il a été évoqué les 4 parcours avec les 
différentes étapes du voyage itinérant avec les modalités d'organisation de 
chaque  CoDep. 
 
 Le président Gérard Maurice  indique que le CoReg participera financièrement 
à raison de 4 €   par jour pédalé et par personne. 
      Le Fédération participant pour 5 € avec un minimum de 3 nuits et maximum 6 
nuits. 
 
 La deuxième réunion a eu lieu le 10 octobre toujours en après midi à Loudeac  
Comme à l'habitude les 4 commissions des CoDep bretons étaient présentes ce qui 
permet une belle cohésion et un très bon partage des expériences. 
 
 Retour sur les différentes manifestations de 2018 avec des voyages itinérants 
ou des week-ends pour chacune en cours d'Année. 
 
 Avancement du projet de Voyage itinérant pour Toulouse en 2020 qui est sur 
de bons rails pour la Bretagne. 
Les listes de participantes sont bouclées et il y a des listes d'attente... 
320 inscrites pour le moment . 
 
Le nombre de participantes étant conditionné par les véhicules pour les retours. 

 



 

 

 
Les filles sont très motivées et vont continuer à rouler ensemble lors de  
manifestations prévues par les CoDep et se former lors des soirées de formation 
prévues. 
 
Prochaine réunion de la Commission prévue à Loudéac le 19 avril 2020 
 

Cécile Clément 
Vice -présidente en charge du sport pour tous 

Responsable Commission Féminine 
 

----------------------------------- 
 

Commission Jeunesse 

 Nous nous sommes réunis trois fois cette année. Nous essayons d’appliquer 

les différentes directives qui nous on été données lors de la réunion de la sphère 

jeunesse, les 25 et 26 janvier 2019 à la FFCT. 

 Nous avons surtout travaillé sur la préparation du critérium régional qui a eu 

lieu à Ploërmel au lycée La Touche les 18 et 19 mai 2019 où nous avons été très 

bien reçus. Nous avions décidé 

de revenir à une organisation 

sur deux jours qui est certes 

plus conviviale et moins 

fatigante mais plus coûteuse 

pour le CoReg.  

 Pour l’organisation du 

concours régional d’éducation 

routière, nous avons de plus en 

plus de mal à trouver des gymnases les communes ou écoles deviennent réticentes 

pour leurs prêts. Ensuite, il a fallu préparer le séjour à la SNEJ  qui était organisée à 

la Flèche du 6 au 14 juillet 2019.                                                         Les clubs 

participants géraient leurs transports, par autocar vue la proximité des lieux le 

CoReg a participé au frais de déplacement au prorata du nombre de jeunes. 

 Nous étions logés sur un terrain aménagé pour l’occasion sur le site de la 

Monerie.  

 Sur place, sous une chaleur accablante, tout s’est bien passé malgré un 

espace un peu restreint pour l’installation du campement. Nous avons passé une 

très bonne semaine avec de beaux parcours route ou VTT.                                                                                                                                          

 Je tenais à remercier tous les encadrants et nos jeunes pour leur implication. 

En 2020 nous serons à Vesoul. 

CoDep Effectifs

1286 Club cyclo Evrannais 22 4

1564 Cyclo Club Briec Pays Glazik 29 1

6155 Cyclo club Plomeur 29 0

7135 Bekanature VTT 29 0

1173 Olympique club Cessonnais 35 0

1136 Amicale cyclo Pontivyenne 56 18

3576 Clus cyclo Pont Scorff 56 7

Point accueil jeunes  en 2019

Club
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Grâce au travail effectué dans les écoles de cyclotourismes, nous avons pu avoir de 

bons résultats au Critérium National du Jeune Cyclotouriste Route et VTT. 

 Pour l’Education Routière, un de nos jeune, Owen Le Cunff du club de 

Caudan a terminé premier et a décroché sa qualification pour représenter la France 

au concours européen à Genève. 

 La Bretagne aura une équipe composée de deux filles et de quatre garçons 

pour le Concours National d’éducation Routière qui se déroulera à Berck plages 

dans le Pas de Calais les 25, 26 et 27 octobre 2019.                                                                                                              

 Pour la rentrée de septembre une nouvelle réglementation à été mise en place 

elle concerne surtout les clubs qui désirent créer des points accueils jeunes et trois 

points concernent les écoles de cyclotourisme. 

 Depuis le 17 avril dernier, le gouvernement a lancé le programme savoir rouler 

à vélo. Ce dispositif vise à généraliser l’apprentissage du vélo pour une réelle 

autonomie sur la voie publique avant l’entrée au collège. 

La FFCT comme sept autres fédérations est partie prenante.  

 Cette formation est dispensée dans les temps scolaire, périscolaire ou 

extrascolaires par les clubs et comités départementaux répertoriés sur le site 

www.savoirrouleravelo.fr. 

 Je remercie tous les membres de la commission et tous les clubs et leurs 

encadrants qui participent au développement du cyclotourisme auprès des jeunes. 

Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’années 

Duriez Éric         

 Délégué Régional à la Jeunesse 
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Numéro 

Club
Nom Club Codep

Effectif 

N-2

Effectif 

N-1

Effectif 

N
Nom Responsable Ecole

123 AMICALE CYCLOTOURISTE BRIOCHINE 22 38 52 52 M COSTARD THIERRY

1217 AMI CYCLO L HERMITAGE LORGE 22 51 49 42 M LE MASSON STEPHANE

2028 AMICALE CYCLO HENON VTT ARMEL 22 56 43 27 M LE DIGUERHER GERALD

814 CYCLOS RANDO QUIMPER CORNOUAILLE 29 17 15 13 M JACQ JEAN-YVES

1262 CYCLO CLUB DE GUIPAVAS 29 26 33 42 M GUEGUENIAT JEAN-PIERRE

6758 PLOGONEG VTT 29 52 66 57 M SEZNEC MARCEL

6775 LANDUDAL VTT 29 51 52 38 M JOSEPH DIT PAGNY CARL

7040 KEMPER VTT 29 79 96 96 M BEAUDOIN DIDIER

4372 AMI CYCLISTE DE PIPRIAC 35 14 15 6 M MOISON JEAN CLAUDE

4841 AMICALE CYCLISTE DE BAIN DE BRETAGNE 35 29 26 30 M JOSSE MICKAEL

7024 AS ROMILLE CYCLO ET VTT 35 22 17 10 M MORIN DOMINIQUE

1198 C CYCLO LANESTER 56 14 17 19 M QUERRE ROGER

1989 CLUB CYCLO QUEVENOIS 56 44 41 22 M DURIEZ ERIC

2199 CYCLOTOURISME NAIZINOIS 56 22 19 10 M LECUYER EMMANUEL

2766 VANNES CYCLO RANDONNEURS 56 16 19 15 M COUSTAUT ALAIN

2830 CYCLO RAND CAUDANAIS 56 34 40 32 M TALHOUARN JEAN CLAUDE

3132 VELO CLUB DU PAYS DE GUER 56 29 29 23 M BREAUD DAVID

4049 VELO CLUB MONTERBLANC 56 44 49 45 M LE BELLEGO STEPHANE

4434 RIEUX CYCLO RANDONNEURS 56 34 29 25 M ROBERT ROGER

6006 AJONCS D OR 56 56 49 46 M JOUBERT DOMINIQUE

6870 CYCLO BLAVET RIVE GAUCHE 56 22 22 21 M LE GUERN XAVIER

7466 VTT CLUB SPEZETOIS 29 13 14 13 M EVERAERT THIERRY

7743 CYCLO TOURISME PLEINE FOUGERES 35 4 2 M BESSONNEAU CHRISTIAN

7881 AVLS SECTION VTT BEIGNON 56 25 38 39 M LANGLAIS FREDDY

7968 CLUB CYCLOVTT LES SPEED BIKES 56 25 25 29 M BAHOLET DAVID

Les écoles de  Cyclotourisme en Bretagne

 

 
 

                                        Commission Tourisme  

Nous nous sommes réunis deux fois à Loudéac : 

 Le 21 février et le 26 septembre 2019 

Membres de la commission tourisme : Gérard Maurice, Serge Massot, Patrick Le 

Saux, Jean-Gildas Michel, Cécile Clement, Éric Duriez, Josiane Quillen, Andrée 

Leroux, Bernard Mabon Dimitri Poixe, Christian Bachelard, Yves Lenoël, André 

Demaizy       

• Salon du Tourisme à Vannes 

Le salon du tourisme et des loisirs a eu lieu à Vannes du 22 au 24 Mars 2019 au 

Chorus 

: salon gratuit pour l’exposant occasionnant peu de frais 

 



 

 

 

 

 Entrée gratuite beaucoup de passage, des personnes  intéressées par “vélo en 

France “ 

• Séjour de Combourg 2019  

Annulé faute de participants (6 inscrits). Peut-être est-ce dû à son absence 

d’inscription au calendrier des voyages et séjours 

 Merci à la mairie de Combourg et à Pierre Ducasse d’avoir proposé des cyclo-

découvertes ,au club de Combourg qui devait accompagner les participants du 

séjour.  

• Un dimanche au Canal 

Bilan de la participation à cette manifestation organisée le 4 aout 2019 par l’Escales 

Fluviales de Bretagne (ex-canaux bretons) 

- 22 : participation du club de Mur de Bretagne . 
- 29   pas de participation. 
- 35   le club cyclo de Bruz ne s’est pas associé en 2019 suite au manque de 

retour et de considération les années précédentes.  
- 56 : participation du club de Malestroit. 

• Territoire Vélo 

Prolongation de la convention avec Dol de Bretagne et Combourg 

 La nouvelle convention avec la communauté de communes Pays de Saint 

Meen le Grand Montauban est en attente de validation par la Commission fédérale. 

Camille Leyssene, qui remplace Marie Guignon (la responsable des territoires vélo 

au niveau fédéral) viendra le 8 octobre en Ille-et-Vilaine pour se présenter aux élus 

de Dol-de-Bretagne et rencontrer ceux de Combourg pour le renouvellement de la 

convention. Elle sera accompagnée de Gérard Maurice et d’Yves Lenoël .Demande 

de la Communauté de Communes de Lorient. La communauté de communes de 

Lorient est en train de réaliser les parcours pour compléter son dossier. 

Idées : Communauté de l’Agglomération de Rennes Métropole  

• Randonnées Permanentes 

 Comité Directeur du 17 Janvier 2019 : Prise en charge de la Randonnée 

Permanente du Trégor par le CoReg avec adresse mail bretagne-tourisme@ffvelo.fr 

et adresse postale de Serge Massot 

 Quelques achats ont été réalisés (tampon, diplômes). 

 Les résultats de la Randonnée Permanente du Trégor gérée par le CoReg  

mailto:bretagne-tourisme@ffvelo.fr


 

 

7 inscriptions et 16 homologations.  
 

• Fête du vélo 2020  

Du 30 Mai au 14 Juin 2020 : Dans le cadre de l’Aide aux Clubs, le CoReg 

s’engagera à côté des CoDep, à hauteur de 50 € pour toute manifestation ayant 

satisfait aux critères Fédéraux. 

• Séjour CoReg Bretagne 
   
Du 20 juin au 27 juin 2020 : Autour le la Petite Mer   - 475€ 
 Acompte à verser pour le 31 Octobre au plus tard de 2.400 €uros soit 7 participants 

minimum / 35 possibles (1 voix contre). Bien lire le contrat pour vérifier les modalités 

de désistement. 

• Séjour 2020 des CoDep 

• 22 -Lamoura    29 -Bergerac    35  -Cambo les bains 

• Vélo route et Voies Vertes 

Chiffres-clés 2018 et évolutions par apport à 2013 
Les sorties 1,4 millions à vélo (27%) +41% 
Les trajets 30km par cycliste en moyenne, dépensant 57€ par jour et par personne. 
 

• Trans Bretagne VT 

 Après plusieurs mois d’attente, une réunion au Conseil Régional le 20 Aout 

avec Madame Anne Gallo Vice-Présidente chargée du Tourisme a permis de 

présenter la Transbretagne. La région souhaite s’impliquer dans la réalisation de ce 

projet (Reste à définir les conditions et modalités de mise en œuvre, aide technique, 

signalisation ?) 

  Rappel : depuis le 12/11/2008, la « marque » Trans Bretagne a été déposée : 
 
Deux entités s’occupent du tourisme au niveau régional : 
- Les services du tourisme au Conseil Régional qui organise les grands projets et 
infrastructures touristiques ; 
-Le Conseil Régional du Tourisme en charge de la promotion, est notre interlocuteur 
privilégié depuis 15 ans. 
 
 Une réunion au Conseil Régional à Rennes le 20 Aout avec Madame Gallo 
vice-présidente chargée du Tourisme nous a permis de présenter la Transbretagne. 
 Le projet l’intéresse fortement et nous a conseillé de se faire aider par les 
universités de tourisme pour consolider le dossier technique de réalisation. 
 
 De ce fait il est nécessaire de relancer l’ensemble du parcours (branche sud et 
branche nord)..   



 

 

 
  Un courrier a été envoyé à l’Université de Bretagne Occidentale (UBO) située 
à Quimper et à l’Université Catholique de l’Ouest (UCO) située à Arradon pour leur 
proposer un sujet de stage. 
 
 Le master tourisme littoral de Quimper forme au métier du tourisme et des 
loisirs, tout spécialement dans les espaces maritimes et littoraux, UBO nous a déjà 
proposé 2 équipes de 4 étudiants pour 6 mois soit 400 heures de stages à la rentrée  
de septembre 2020 . 
    
 Le master tourisme d’Arradon L’UCO, gestion de projets et des destinations 
touristiques s’adresse aux étudiants motivés par la conception, la réalisation la 
commercialisation et le suivi de l’exploitation des projets à vocation touristique et de 
loisirs 
 
 Restera à définir et établir précisément nos attentes dans une  fiche  avec le 
projet de la convention de stage et désigner le tuteur. 
 
 Une rencontre avec l’UCO qui est aussi intéressée par le projet est prévue en 
octobre. 
 Pour une action dès la rentrée de Septembre 2020.   

 Un point sur l’avancement dans les comités. 
 
22 / actuellement personne ne s’occupe du VTT au CoDep. Il faut définir un 
interlocuteur actif qui puisse travailler sur les parcours, les traces seront à nouveau 
envoyées au président  
 
29 / en l’absence de représentant vététiste, rien de nouveau, il resterait une partie 
de la liaison nord à finaliser. 
 
35 / la vérification des parcours avec les services techniques du conseil 
départemental est en cours en vue de les proposer aux mairies pour demande 
d’inscription au PDIPR.  
 
 56 / envois d’équipes de reconnaissance cet automne pour valider les parcours 
répertoriés. 

Bernard Mabon 
Référent Tourisme 

 
-------------------------------------- 

 
Commission Sécurité 

 Lors de notre dernière Assemblée Générale notre Président de CoReg a 

déclaré que l’année 2019 sera dédiée à la sécurité de nos adhérents.  

Dans ce but, des objectifs ont été définis.  



 

 

 

-Tendre durablement vers le zéro décès lors de nos sorties 

-Réduire le nombre d’accidents de 10% chaque année. 

 

 Des diaporamas appropriés ont été distribués à chaque CoDep, charge à eux 
de les ventiler vers les clubs. 

 Les mois d’hiver sont les plus propices à l’information de type. Nous avons 
conscience que la programmation de ces informations doit être étalée sur 2 hivers. 

Il est donc fort probable qu’à ce jour il reste encore du travail à accomplir dans nos 
clubs. 

Accidentalité : 

 Depuis plusieurs années nous observons une régression de  licenciés FFCT 
dans notre région Bretagne.  

 Paradoxalement, d’une année à l’autre, nous constatons une augmentation 
des déclarations d’accidents.  

 Cette année encore, 21 déclarations en plus. (+ 9 dans le 22 ; + 8 dans le 29 ; 
+ 3 dans le 35 ; + 1 dans le 56) 

 Simplement, en respectant les consignes de base, nombre de ces accidents 
pourraient être évités. (Refus du risque météo, respect des distances de sécurité en 
groupe, maintien du vélo en bon état…) 

 Cette année nous enregistrons une modification des périodes accidentogènes.  

Les années passées le mois de Mai connaissait un pic important.  

 En 2019, Février, Mars et Mai sont au même niveau. (Respectivement 26, 26 
et 23 déclarations). Le mois d’aout, habituellement « creux » n’est pas en reste avec 
23 déclarations.  

 Les analyses mensuelles des déclarations d’accidents mettent au premier 

rang les accidents dus à l’inattention, notamment en Août et Septembre. La ligne 

droite est le terrain le plus propice à ce type d’accidents.   

 -Les seniors constituent un noyau important dans nos clubs. Les modifications 

physiologiques dues à l’âge, notamment : diminution de l’attention, diminution de 

l’acuité visuelle, diminution du temps de réaction, doivent impérativement être prises 

en compte si l’on veut améliorer la sécurité de nos adhérents.  

 -D’autre part, les accidents (13) ayant pour cause une sortie par météo 

défavorables en Janvier, Février et Mars pourraient fortement diminuer avec un peu 

de bon sens.  Ne pas sortir si la météo présente des risques.  



 

 

 

En 2019, nous comptabilisons deux décès.  1 suite à blessures, 1 d’origine 

cardiovasculaire. Certes il y a du mieux, (5 décès en 2018) mais c’est encore trop.       

Objectif : zéro décès durablement. 

 

 

 

 

Répartition des accidents par cause : 

Inattention : 37% 
Infrastructure : 24% 
Météo défavorable : 20% 
Mécanique : 4% 
 
 

Jean Claude Hamon  

Réfèrent Sécurité 

-------------------------------------- 
 

Commission Sport-Santé  
 

 Bilan  
1- Année de préparation à Paris-Brest-Paris 

6 conférences programmées sur la région : 

• Novembre 2019 sur Rennes et Caudan 

• Décembre 2019 St Nolff et Ploërmel 

• Janvier 2020 Quimper et St Brieuc 

•  
Plus de 250 personnes y ont participé dans une ambiance … participative. 
 

Nombre d’accidents mensuels par cause.  



 

 

2- Articles dans la revue fédérale avec, depuis quelques mois, une dominante 
« nutrition ». 

3- Stage/Séjour au site fédéral (les 4 vents) avec la participation de 5 cyclos 
bretons. 
L’incitation par une aide y serait-elle pour quelque chose ?  
50 euros CoReg + 50 euros CoDep.(en 2019) 

 
Perspectives pour les mois à venir 
 
 
2020 sera l’année de « toutes à vélo à Toulouse » 
La commission Sport-Santé se propose de faire une série de soirées sur le double 
thème : 

• Comment se préparer pour cette « expédition … » ? 

• Comment se sécuriser grâce à un cardiofréquencemètre ? 
 

Soirées en 2 parties : 
-Un exposé 
-Un débat avec questions/réponses. 

• Le stage/séjour au 4 vents avec « bonus » dès 2020 … ? 

• Et, bien entendu, les articles de la revue … à ne pas rater chaque mois ! 
 

Daniel Jacob 

Membre du Comité Régional / Instructeur fédéral 

                     ----------------------------------             

                                              Commission Formation 
 

Le référent formation organise et coordonne la formation. 
Il optimise la formation des animateurs, initiateurs, moniteurs, cadres 
fédéraux, dirigeants et acteurs du tourisme à vélo.. 
 
 Rappel de notre objectif :1 animateur par club !  
 
Pour l’année 2019  
  

• Sport Santé : 35 personnes 
• Traceur : 24 personnes 
• Dirigeant : 20 personnes 
• Pilotage : 11 personnes 
• Animateur club : 25 personnes 
• Mécanique : 11 personnes    
• Jeunes encadrants 6 personnes  
• Remise à niveaux 7 personnes 

 
                                                Jean Charles Harzo - Référent Formation 
 



 

 

                                                   
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

Le CoReg Bretagne vous souhaite une bonne et heureuse année 2020 

Prudence sur les routes….. ! 

 

 

 


